



► **Nécrologie.** Jacques Bouyer, l'un des trois fondateurs de la Scop Bouyer-Leroux

Jacques Bouyer avait cofondé en 1980 la SCOP Bouyer-Leroux. Il est décédé à l'âge de 89 ans.

Depuis La Séguinière, le Groupe Bouyer-Leroux domine au plan national le marché des matériaux de construction en terre cuite. Aujourd'hui, il emploie près de 900 personnes pour un chiffre d'affaires d'environ 175 millions d'euros. A l'origine, la société a vu le jour en 1875 à La Séguinière, sur les terres argileuses de deux familles : les Bouyer et les Leroux. Après la Seconde Guerre mondiale, les besoins en briques et en tuiles ont considérablement augmenté et l'activité est devenue industrielle à partir de 1955.

En 1980, les Leroux et les Bouyer décident de transmettre la société aux salariés, en créant une Société coopérative et participative (SCOP).

Les dirigeants sont alors Georges Leroux, aujourd'hui décédé, Jacques Bouyer et son frère cadet René. « Jacques était le directeur d'usine, c'est lui qui m'a embauché

avec Georges Leroux et son frère René s'occupait plus des carrières. Son fils Jacky a aussi travaillé à la logistique... », se souvient Patrice Hénot, l'actuel directeur d'usine à La Séguinière. Comme son frère René et son associé Georges Leroux, Jacques Bouyer a assuré la transmission en restant plusieurs années dans la Scop. « Jacques Bouyer est parti à la retraite en 1985 », ajoute Patrice Hénot, qui se souvient d'un homme « pragmatique, paternaliste et soucieux du bien-être de ses employés ».

Après son départ à la retraite, il avait accepté de faire des visites d'usines pour des collégiens. Il s'était également beaucoup investi dans des associations locales, précise de son côté Jean-Paul Boisneau, maire de La Séguinière : « C'était une personne reconnue, estimée et disponible. Il ne faisait pas de différence avec un ouvrier ou un patron. »

Fabien LEDUC

Les obsèques seront célébrés ce mardi 14 février à 14 h 30 dans l'église de La Séguinière.